

Mémoire présenté par M. Alain Perreault

au Bureau d'audiences publiques sur  
l'environnement (BAPE)

lors de l'audience publique portant sur le

*Projet intégré de construction du boulevard  
René-Lévesque et du prolongement ouest du  
boulevard de Portland à Sherbrooke* 14 janvier 2014

304 P  NP  DM5  
Projet intégré de construction du boulevard René-  
Lévesque et du prolongement ouest du boulevard de  
Portland à Sherbrooke

6211-06-152

Je suis effaré à l'idée que le prolongement du boulevard Portland pourrait détériorer davantage la quiétude et la sécurité du milieu de vie de centaines, voire de milliers de familles dû au fait que la ville n'a pris aucun engagement concret pour la construction d'une partie essentielle du projet initialement annoncé. À part d'avoir élaboré de beaux plans pour la construction du boulevard René-Lévesque, plus rien. Le financement n'est pas prévu ou au mieux est incomplet, aucune échéance formelle n'est élaborée publiquement, et rien ne semble indiquer que la ville va mettre la phase de construction du boulevard René-Lévesque en priorité dans un avenir rapproché.

Je vous demanderais donc de considérer que le prolongement du boulevard Portland ne soit permis que si l'ensemble du projet est mieux encadré et contrôlé. Il n'est pas dans l'intérêt des citoyens d'avoir un axe routier si important qui déversera une quantité de voitures supplémentaire à proximité de notre quartier. En d'autres mots, d'une façon claire, pas de demi-projet! Pas de boulevard René-Lévesque, pas de prolongement du boulevard Portland.

Pour terminer, je voudrais souligner que l'homo sapiens est une espèce à protéger, bien qu'elle ne soit pas en voie de disparition, au même titre que l'on doit protéger les mammifères, amphibiens et autres créatures. Cependant, je suis d'avis que la santé mentale des citoyens doit primer.

J'ai joint ci-dessous une copie de la lettre qui a été énoncée par moi-même au conseil de ville du 18 novembre 2013, ainsi qu'une pétition en accord avec le projet du prolongement du boulevard Portland afin que le projet de la construction du boulevard René-Lévesque soit réalisés dans les plus brefs délais. Notez qu'au moment de présenter cette pétition au conseil de ville, le budget de la ville de Sherbrooke pour les années à venir n'avait pas encore été annoncé. Nous espérons à ce moment que la ville irait de l'avant et annoncerait un plan plus favorable à la construction du boulevard René-Lévesque.

Merci.

Alain Perreault

## Représentation à la séance du conseil municipal du 18 novembre 2013

Je suis Alain Perreault rue Yamaska citoyen et représentant du comité de citoyens du quartier Marie-Victorin.

M. Le Maire, M. le Président du comité exécutif, Mesdames et Messieurs du conseil, Bonsoir. Tout d'abord, je vous félicite d'avoir été élu pour nous représenter.

À la fin de 2008, la Ville a pris la décision d'ouvrir la rue Malherbe pour rejoindre la rue Yamaska, dans le secteur Marie-Victorin. La rue Malherbe, au début, ne devait pas ouvrir sur Yamaska. Il y avait seulement un passage mitoyen de prévu à cet endroit.

Il y aura bientôt quatre ans, plusieurs résidents de notre quartier se rassemblaient pour discuter des problèmes et inquiétudes vécus chez nous, particulièrement suite à l'ouverture de la rue Malherbe. De cette rencontre est née une grande mobilisation du milieu ainsi que le comité de citoyens dont le mandat était d'être le porteur des demandes des résidents vis-à-vis de la ville.

Rapidement nous avons constaté le désappointement des gens du secteur car cela est vite devenu un cauchemar pour plusieurs. Les automobilistes avaient découvert un nouveau passage pour se rendre plus rapidement à la route 220 en utilisant une rue qui passe devant le seul parc du quartier.

Avec l'aide de notre conseiller M. Pierre Tardif, durant 3 ans nous avons travaillé à l'amélioration de la situation pour en arriver à la construction de la rue Mégantic qui était déjà prévue dans les plans de la ville, mais qui a été devancée pour soulager la circulation dans les rues intérieures du quartier, particulièrement aux abords du parc.

Cependant, l'ouverture de la rue Mégantic devait être accompagnée de celle du boul. René-Lévesque afin de permettre une distribution plus équitable de la circulation. Malheureusement, en décembre 2012, le conseil municipal a choisi de ne pas engager les budgets nécessaires à la construction de cette voie attendue depuis plus de vingt ans.

Nous sommes d'accord que le projet de construction du prolongement du boulevard de Portland et du projet de construction du boulevard René-Lévesque doivent être réalisés dans les plus brefs délais et mis en priorité afin d'améliorer et de maintenir le bien-être de la population de nos quartiers. Les problèmes reliés à son absence ne font que grandir et sont rendus insupportables pour plusieurs.

Ce soir, au nom de notre comité et des citoyens de notre quartier que nous représentons, nous sollicitons l'appui du conseil afin de faire le nécessaire pour que les montants requis pour la construction du boulevard René Lévesque, en totalité ou en partie, soient octroyés dans le budget de l'an 2014 afin de remédier immédiatement cette situation qui perdure et qui empire au fil du temps, non seulement dans notre quartier mais également dans tous le secteur du boulevard Mi-Vallon et des quartiers adjacents.

De plus, nous voulons vous assurer que nous, le comité de citoyens, seront présents aux audiences du BAPE, le 9 décembre prochain, en appui au projet du prolongement du boulevard de Portland.

Pour terminer, je voudrais souligner que cette fois-ci, nous sommes venus pour vous appuyer dans vos démarches.

Nous comptons sur vous. Merci de votre attention.

# Pétition pour : Demander la construction du boulevard René-Lévesque afin de soulager la circulation dans les rues intérieures du quartier.

Résumé et circonstances de la pétition :

À la fin de 2008, la Ville a pris la décision d'ouvrir la rue Malherbe pour rejoindre la rue Yamaska, dans le secteur Marie-Victorin. Cela est vite devenu un cauchemar. Les automobilistes avaient découvert un nouveau passage pour se rendre plus rapidement à la route 220. Pour soulager la circulation dans les rues intérieures du quartier, la rue Mégantic a été ouverte. **Cependant, l'ouverture de la rue Mégantic devait être accompagnée de celle du boul. René-Lévesque afin de permettre une distribution plus équitable de la circulation.** Malheureusement, en décembre 2012, le conseil municipal a choisi de ne pas engager les budgets nécessaires à la construction de cette voie attendue depuis plus de vingt ans.

Action menée en faveur de :

Nous sommes d'accord que le projet de construction du prolongement du boulevard de Portland et le **projet de construction du boulevard René-Lévesque doivent être réalisés dans les plus brefs délais et mis en priorité afin d'améliorer et de maintenir le bien-être de la population de nos quartiers.** Les problèmes reliés à son absence ne font que grandir et sont rendus insupportables pour plusieurs. Nous sollicitons l'appui du conseil afin de faire le nécessaire pour que **les montants requis pour la construction du boulevard René-Lévesque soient octroyés dans le budget de l'an 2014** afin de remédier à cette situation qui perdure et qui empire au fil du temps.

Nom en caractères d'imprimerie	Signature	Adresse	Commentaire	Date
--------------------------------	-----------	---------	-------------	------

Cette pétition contient 54 signatures